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Beginn: 19:00 Uhr 

Ende: 21:41 Uhr 

Raum: G 330 

Sitzungsleitung: Martin Lindner (W) 

Protokollant: Martin Böttcher  

 

 Anwesend  Abwesend  Ersatzvertreter        nicht besetzt 

Stimmberechtigte Mitglieder 

F AS  Steffi von Kuyck-Studzinski F M&E  Martin Böttcher 

  Christian Wille   Kilian Peisker 

Ersatzvertreter:  Manuel Steeg Ersatzvertreter:  Jeanette Kietz 

  Tobias Ssimank   Jasper Glenewinkel 

F Bau  Roland Jarysch F Medien I  Luise Künnemann 

  Ronny Zschörper   Christine Frehe 

Ersatzvertreter:  Nicky Weißbach Ersatzvertreter:  Kevin Göthling 

  Maik Irmscher   Virginia Illner 

F EIT  Thomas Bauer F Medien II  Mathias Giegling 

  Patrick Weber   Friederike Hänsel 

Ersatzvertreter:  Moritz Mösler Ersatzvertreter:  Gesa Behrens 

  Julia Luthardt   Hanna Lang 

F IMN  Jakob Göpel F WiWi  Marcel Karos 

  Marcellus Siegburg   Martin Lindner 

Ersatzvertreter:  Haiko Hertes Ersatzvertreter:  Ronny Vogel 

  Sebastian Mende   Florian Schubert 

 
 

Referate (Anwesende unterstrichen) 

 Ausländische Studierende Referentin: Thiara Shouza Carvallho, Co-ReferentIn: Anja Nöhles 

 Eins Null Referent: Konrad Eberlein 
Co-Referentin: Denise Sterr 

 Finanzen Referentin: Gesa Behrens 

 Hochschulpolitik Referent: René Jalaß 

 Kultur ReferentIn: N.N. 
 

 Öffentlichkeitsarbeit Referent: Ronny Zschörper 
Co-Referentin: Nadine Schlimper 

 Ökologie und Verkehr Referent: Maik Irmscher 

 Soziales ReferentIn: Maike Gebauer, CoReferent: Martin Trippmacher 

 Sport Referent: Vinzent Peters 
Co-Referent: Martin Böttcher 
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 Studium und Lehre Referent: Thomas Oertel, Co-Referent: Hannes Wunderlich 

 Technik Referent: Haiko Hertes, Co-Referent: Michael Richter, Thomas Steinert 

 Veranstaltungen Referent: Marcel Karos 
Co-Referent: Lisa Brautzsch 

 

Gäste 

Julian Schröder, Björn Bloss, Ellen-Daniela Jahn, Herr Soyk, Frau Graba 

 

1 Allgemeines 

» Herzliche Begrüßung aller Anwesenden durch die Sitzungsleitung. 

 

1.1 Feststellung der Anwesenheit / Beschlussfähigkeit  

» Stimmberechtigte Mitglieder: 12 von 16. Der Studentenrat ist beschlussfähig. 

» Roland Jarysch kommt zu TOP 2 um 19.30 Uhr. Der Studentenrat ist mit 13 von 16 Stimmen be-

schlussfähig. 

» Nadine Schlimper kommt zu TOP9.3 um 21.10 Uhr. Der Studentenrat ist mit 13 von 16 Stimmen 

beschlussfähig. 

» Hannes Wunderlich, Roland Jarysch und Nadine Schlimper  gehen zu TOP 9.3 um 21.22 Uhr. Der 

Studentenrat ist mit 12 von 16 Stimmen beschlussfähig 

 

1.2 Ergänzungen / Genehmigung der Tagesordnung 

» Folgende Tagesordnung liegt vor: 

» 1 Allgemeines 
1.1 Feststellung der Anwesenheit / Beschlussfähigkeit 
1.2 Ergänzungen / Genehmigung der Tagesordnung 
1.3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 19.10.2011 
1.4Nächster Sitzungstermin 15.11.2011, 19 Uhr, G 330 

 
» 2 StudiFit 

 
» 3 Finanzen 

3.1 Finanzantrag Klanggutfestival 
 
» 4 Wahlen 

4.1 Wahlhelfer 
4.2 Co-Referat Ausländische Studierende 
4.3 Co-Referat Kultur 
4.4 Co-Referat Soziales 

 
» 5 Stellungnahme StuRa zum Hochschulentwicklungsplan 
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» 6 Demo am 14.11.2011 in Leipzig 
 

» 7 Weiterbeschäftigung Haiko Hertes 
 
» 8 Informationen 

8.1 StuRa-Fahrt vom 04. bis 06.11.2011 
8.2 SprecherInnen 
8.3 Fachschaftsräte 
8.4 Referate 
8.5 Gremien 

 
» 9 Sonstiges 

9.1 Sonstiges 
 
» Die Tagesordnung wird ohne Gegenrede angenommen. 

 

1.3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 07.09.2011 

» Liegt noch nicht vor 

» Die Abstimmung wird vertagt. 

 

1.4 Nächster Sitzungstermin (15.11.2011, 19 Uhr, G330) 

» Keine Gegenrede 

 

2 Studifit 

» Frau Graba und Herr Soyk sind zu Gast, um im StuRa das Projekt StudiFIT vorzustellen. 

» Zunächst stellen sich beide kurz vor. 

» Die Förderung für Studifit hat im September begonnen, Herr Soyk ist seit Oktober im Projekt 

tätig, Frau Graba seit ca. 2 Wochen 

» Marcel fragt, wie die Arbeit der beiden für uns Studierende spürbar wird und wie die Finanzmittel 

aufgewendet werden. 

» 2.8 Mio der Fördersumme bis 2015 werden für Personal (Festanstellungen + stud. Hilfskräfte) 

aufgewendet. Dies entspricht einer Personalaufwandsquote von ca. 85%. 

» Ziel des Projektes ist die Verbesserung der Qualität der Lehre. 

» Marcel fragt nach einer kurzen Zusammenfassung der Aufgaben der 10 Projektmitarbeiter. 

» Frau Graba stellt die Programmziele vor: 

» Schnellerer Einstieg ins Studium 

» Kompetenzentwicklung (wie erarbeite ich meinen Studienbereich) 

» Sozialkompetenz und Persönlichkeitsentwicklung 

» Bestehende Strukturen besser integrieren 
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» Herr Soyk weist darauf hin, dass man im Projekt-Team nicht weiß, was gut bei uns ist, weshalb 

es einer ständigen Notwendigkeitsanalyse bedarf. Man ist offen für sämtliche Vorschläge und 

wünscht sich auch das Denken in neuen Konstrukten 

» Martin Böttcher möchte gern wissen, wo man das StudiFIT-Team finden kann. 

» Herr Soyk: Das Büro ist derzeit im Lipsius-Bau in Li109 untergebracht. Mittelfristig ist eine Ver-

legung in zwei Büros gegenüber dem Dekanat der F AS vorgesehen. Die Kontaktdaten findet man 

im Telefonverzeichnis der HTWK. 

» Das Konzept für StudiFIT soll einen „Fitnessplan“ für den erfolgreichen Start ins Studium zur 

Verfügung stellen. 

» In der Pressemitteilung war die Formulierung „vom Warm-up bis zum Endspiel“ 

» Auch der Antrag war gespickt mit Phrasen und Schlagworten wie Beteiligung, Vernetzung, Inter-

disziplinarität; dadurch besteht auch ein hoher Entwicklungsspielraum 

» In den nächsten 5 Jahren sollen die Problemlagen erkannt und innovativ angepackt werden. 

» Hauptziel: Verbesserung der Lehre. Dabei bezieht sich das Programm nicht nur auf Studierende 

sondern auch auf Lehrende. 

» Wenn eine Lehrveranstaltung didaktische Mängel aufweist, soll auch den Professoren Unterstüt-

zung angeboten werden. 

» Es wird dabei  auf eine starke Zusammenarbeit zwischen Studi-Fit und Studenten gehofft, jedoch 

wird es wird immer Lehrende geben, die man nicht erreichen kann. 

» Martin Trippmacher fragt nach, warum erst jetzt eine Bedarfsanalyse stattfindet. 

» Es wird entgegnet, dass der Zuschlag nicht wegen der Bedarfsanalyse sondern wegen des Kon-

zeptes erteilt wurde. Dabei waren auch andere Faktoren wichtig. Die Bedarfsermittlung soll aber 

auch nicht nur anhand von Zahlen und Abbrecherquoten stattfinden, sondern die Betroffenen er-

reichen. Es geht um eine aktive „Brandbekämpfung“ 

» Martin Trippmacher fragt, ob es eine Beratungsstelle gibt. 

» Diese sei ins Auge gefasst, komme aber später. 

» Marcel wirft ein, dass es schwierig sei einzusehen, dass im Rahmen des Hochschulentwicklungs-

planes an der HTWK 14 Stellen, davon ein Großteil in der Lehre abgebaut werden, gleichzeitig 

aber 10 Stellen für ein Projekt geschaffen werden. Er fragt, ab wann die Studenten etwas von 

StudiFIT haben werden. 

» Herr Soyk erläutert, dass es sich hierbei um völlig unabhängige Gelder handelt. Spürbar soll ab 

ca. Mitte Januar gearbeitet werden, da noch Zeit für Bedarfsanalyse und Ideenfindung benötigt 

wird. 

» Haiko geht nochmals auf die Verteilung der Kosten ein. Bei einer Personalaufwandsquote von 

85% bleiben noch 15% für die weiteren Ausgaben übrig. Bei der Annahme von 10% laufenden 

Kosten blieben kaum Gelder für die „richtige“ Arbeit. 

» Dafür sei auch eine Drittmittelförderung denkbar, wobei man davon ausgeht über ausreichend 

Mittel zu verfügen. 

» Maike fragt inwiefern auch die Problematik des Leistungsdruckes und der erforderliche psychoso-

zialen Unterstützung abgedeckt werden kann/soll. 
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» Herr Soyk und Frau Graba sind auf Grund ihrer Ausbildung beide im Stande dies zu leisten 

» Martin Trippmacher fragt, warum man nicht schon operativ tätig wird, sondern wartet bis das 

Projektteam vollzählig ist. 

» Es wird entgegnet, dass es wichtig sei dass sich das Team erst finden kann. 

» Christian sieht das Erscheinen der beiden als ein Angebot, wir könnten jetzt schon Vorschläge 

schicken. Er sieht das Ganze sehr positiv 

» Die Sitzungsleitung bedankt sich bei den Gästen für ihr Erscheinen. 

» Martin lässt die Ansprechpartner-Kontakte der Studenten an Studi-Fit weiterleiten 

 

3 Finanzen 

3.1 Finanzantrag Klanggutfestival 

» Da die Antragsstellerin nicht anwesend ist, wir dieser TOP auf die nächste Sitzung vertagt. 

 

4 Wahlen 

4.1 Wahlhelfer 

» Lisa Brautzsch und Maike Gebauer erklären sich bereit, als Wahlhelfer zu fungieren. 

 

4.2 Co-Referat Ausländische Studierende 

» Für die Wahl für das Co-Referat Ausländische Studierende kandidiert Julian Schröder 

» Er stellt sich kurz vor:  

» Hat am Mentoren-Programm teilgenommen 

» Hat Spaß an der verschiedenen Kulturen 

» 3 Semester einarbeiten 

» Ist im 4. Semester im Praktikum, denkt aber, dass er trotz dessen seine Aufgaben wahr-

nehmen wird können 

» Ergebnis: von 13 abgegebenen Stimmzetteln waren 13 gültig 

» Julian erhält 38 von 39 Stimmen und ist damit gewählt 

» Julian nimmt die Wahl an 

 

4.3 Co-Referat Kultur 

» Für die Wahl für das Co-Referat Kultur kandidiert Björn Oliver Bloss 

» Er stellt sich kurz vor:  

» 9. Semester im, 10. Diplomarbeit 

» Projekt in Plagwitz Fundament für kulturellen Pool 

» Christian ergänzt, dass Björn auch politisch aktiv sei 
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» Ergebnis: von 13 abgegebenen Stimmzetteln waren 13 gültig 

» Björn erhält 38 von 39 möglichen Stimmen und ist damit gewählt. 

» Björn nimmt die Wahl an 

 

4.4 Co-Referat Soziales 

» Für die Wahl für das Co-Referat Soziales kandidiert Ellen-Daniela Jahn 

» Sie stellt sich kurz vor: 

» 2 Kinder 

» Starker Kontakt mit anderen Kinder 

» Schon immer engagiert 

» Hat durch Großeltern einen festen Rückhalt 

» Ergebnis: von 13 abgegebenen Stimmzetteln waren 11 gültig 

» Ellen-Daniela erhält 33 von 39 möglichen Stimmen und ist damit gewählt 

» Ellen-Daniela nimmt die Wahl an 

 

5 Stellungnahme des StuRa zum HEP 

» Lob von Patrick an René 

» Marcellus möchte in Zeile 29 „Qualität“ auf „Qualität und Existenz“ erweitern 

» Dazu gibt es keine Gegenrede 

» Marcel bittet darum statt „HTWK“ bitte „HTWK Leipzig“ zu schreiben 

» Roland lobt die hochschulübergreifenden Formulierungen 

» Haiko beantragt die Abstimmung über Annahme des Papiers mit den besprochenen Änderungen: 

14/0/0, damit ist der Antrag angenommen 

 

Haiko stellt den GO-Antrag auf Feststellung der Beschlussfähigleit. Es gibt keine Gegenrede. Der 

Studentenrat ist mit 14 von 16 Stimmen beschlussfähig. 

 

6 Demo am 14.11 

» Flyer und Plakate gibt es ab morgen, Donnerstag 03.11 

» Am nächsten Mittwoch streicht das Studentenwerk in jeder Mensa die Salatbar, um auf mögliche 

Auswirkungen weiterer Kürzungen hinzuweisen. Hierzu wird es auch einen Flyer geben 

» Es werden noch Menschen für die Planung und Durchführung der Demo gesucht, bitte meldet 

euch! 

» Es gab ein Infotreffen zwischen Gewerkschaften und Studierenden aus dem Organisationsteam: 

» SPD und Gewerkschaften sind verärgert, da sie nicht mit in die Planungen einbezogen 

wurden, womit man zunächst leben kann, da sie auf der Veranstaltung nicht reden sollen 

» Auf Initiative der JuSos soll der OB auf der Demo reden. 
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» Maik Nagler wird reden und Frau Lieckfeldt wird von den Sprechern angefragt, weil Frau Prof. 

Schücking sich nicht meldet 

» Die Forderungen wurden überarbeitet: 

» Jetzt generell gegen Studiengebühren und nicht nur gegen Langzeit 

» Das Umfeld ist sehr motivierend 

» Essensversorgung ist organisiert, Technik auch 

» Es werden noch DJs für die Demo gesucht 

» Am 3.11. geht die Demoanmeldung raus 

» Für beide Demos (von KarLi bis Augustusplatz und um den Ring) werden noch OrdnerInnen benö-

tigt 

» Es sollen auch Leute in die Vorlesungen gehen und Werbung machen 

» Auf der Phänomedia gab es auch Werbung für die Demo 

» Das Rektorat befürwortet die Demo und versucht keine Vorlesungen stattfinden zu lassen 

» Roland fragt, ob auch publik gemacht wird, dass 11 Uhr auch an der HTWK gestartet wird und 

bittet darum, doch mal bei den Medienleuten nachzufragen 

» Patrick schlägt vor eine Art PM wie von der Uni an alle Studierenden von uns zu versenden 

» Marcel fragt, was an Technik benötigt wird. 

» Christian sagt, man benötigt Anlage + Mikro  

»  Marcellus schlägt vor, unter der Fragestellung „Wann kommt der Bildungsrettungsschirm“ mit 

Regenschirmen zu demonstrieren 

» Ellen wendet ein, dass Regenschirme eingesammelt würden 

» Christian: solange in den Auflagen keine Schirme verboten wurden, kann man sie ja einplanen 

» Martin Lindner fordert alle zum Mitmachen auf 

» Christian schickt nochmal einen Ablaufplan rum 

» Marcel fragt, ob Dresden und die anderen sich nicht nur solidarisieren sondern auch mobilisie-

ren. 

» Es soll auch mobilisiert werden 

 

7 Weiterbeschäftigung Haiko Hertes 

» Haiko hat seine Masterarbeit fertiggestellt und abgegeben. Nach Verteidigung ist er kein Student 

der HTWK mehr, würde sich aber weiterhin um die Technik kümmern. Er fragt  daher, ob wir ihn 

weiterbeschäftigen, da er sich sonst nicht um die Technik kümmern kann. 

» Marcel fragt nach dem zweiten Co-Referenten neben Thomas. 

» Haiko berichtet, dass er kaum Rückmeldung von Ihm erhält. 

» Roland merkt an, dass es ihn aber noch an der Hochschule gibt 

» Die Finanzordnung sieht keine Mittelhoheit von Nicht-Referenten vor. 

» Ausgaben sollen daher durch die Sprecher legitimiert werden. 

» Der Antrag auf Weiterbeschäftigung mit Legitimation von Ausgaben durch die Sprecher wird zur 

Abstimmung gestellt 
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» Mit 12/0/1 angenommen. 

 

8 Semesterzeiten 

» Anfangs- und Endzeiten sind an den sächsischen Hochschulen unterschiedlich. Die Landesrekto-

renkonferenz hat die Konferenz sächsischer Studierendenschaften um Stellungnahme gebeten. 

» Es gibt verschieden Möglichkeiten u.a. Anlehnung an internationale Semesterzeiten, Anpassung 

von FHs an Unis, Beibehaltung der momentanen Regelung etc. 

» Vorschlag von Martin Böttcher und Haiko: Trimester 

» Es soll eine Rückmeldung durch die einzelnen FSRä erfolgen 

» Patrick schickt eine Zusammenfassung rum 

» Kilian meint, dass man, wenn man es schon nicht schafft in Deutschland Einigkeit zu schaffen, 

man auch nicht ins Ausland schauen braucht. 

» Roland bittet darum, sich zur nächsten Sitzung zu entscheiden 

» Hannes regt an, bei Uni und HTWK die Semesterzeiten anzupassen, da derzeit durch das spätere 

Beginnen des Uni-Semesters beim Wechsel von der HTWK, das BAföG für einen Monat wegfällt 

 

9 Informationen 

9.1 StuRa-Fahrt 

» Roland schlägt ein Einladungs-Rundmail an die FSRä vor und fragt nach geplanten  

» Arbeitskreisen 

» Martin führt aus, dass die AKs in der Hand Friederikes liegen; da diese leider erkrankt ist, kann 

dazu keine weitergehende Aussage getroffen werden. 

» Es sind noch 10 Plätze frei 

 

9.2 SprecherInnen 

» Waren zum Termin im Career-Office zum Thema „Deutschland-Stipendium“ 

» Derzeit sind 20 Stipendien von 18 Unternehmen eingeworben. 

» Es gibt auch ein weiteres Stipendien-Programm an der HTWK, das Praxis-Stipendium 

 

9.3 Fachschaftsräte 

9.3.1  Angewandte Sozialwissenschaften 

Feiert seine Ersti-Party am 02.12 im Westwerk 

 

9.3.2  Bau 

Nichts Neues 
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9.3.3  Elektro- und Informationstechnik 

» Es gab ein Gespräch mit dem Dekan 

9.3.4 Informatik, Mathematik und Naturwissenschaften 

» Haben ihr Pflichtgrillen und den IMN-Filmabend veranstaltet. Beides erfolgreich. 

 

9.3.5  Maschinen- und Energietechnik 

» Nichts Neues 

 

9.3.6  Medien I 

»  Feiern zusammen mit Medien II am 10.11 im Beyerhaus Erstiparty! 

 

9.3.7  Medien II 

» Wollen mit den Erstis zum Karaoke, Terminfindung läuft. 

 

9.3.8  Wirtschaftwissenschaften 

» Die Planungen für die Nikolausparty sind angelaufen 

» Semesterauftaktsparty im März steht fest. Es wird bald einen Arbeitskreis dazu gebildet. 

 

9.4 Referate 

9.4.1  Ausländische Studierende 

Nichts Neues 

9.4.2 Eins, null 

Nicht anwesend 

9.4.3  Finanzen 

 

9.4.4 Hochschulpolitik 

» Christian war mit Björn und Lena (UL) in Hamburg zum Bildungsstreiktreffen. Ergebnis: ein bun-

desweiter Bildungsstreik wird in diesem Jahr nicht stattfinden. Es soll aber einzelne Bildungs-

proteste geben 

9.4.5 Kultur 

»  

9.4.6 Öffentlichkeitsarbeit 

» StuRa-Banner ist bestellt und wird in der hochschuleigenen Druckerei gedruckt 
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9.4.7 Ökologie und Verkehr 

» Es wird ein neuer Referent gesucht 

 

9.4.8 Soziales 

» Es soll ein Weihnachtslesung für Kinder von 4-8 stattfinden 

» Termine werden nochmal rumgeschickt 

» Die Beratungsangebote werden kaum bis gar nicht angenommen 

» Martin Trippmacher:  

» Website erweitert 

» Weitervernetzt über KSS-Sozialberatung 

» Der Großteil der HTWK Studenten nimmt das Beratungsangebot der UL wahr 

» Fam.-Frühstück war gut 

» Es gibt noch keinen Behindertenbeauftragten 

» Positionspapier für die Einrichtung eines Solchen wird erarbeitet 

 

9.4.9 Sport 

» Unter den Turniergewinnern gibt es wenig Verständnis für die Abschaffung der Bierpreise 

 

9.4.10 Studium und Lehre 

Nicht anwesend 

 

9.4.11 Technik 

» Haiko hat die Funktion einer Schattenkopie eingeführt 

» Marcel informiert, dass der StuRa nunmehr auch Funk-Mikros für den Verleih zur Verfügung stellt 

» Er schlägt vor, auf Grund der Erfahrungen aus der Vergangenheit Pavillons höherer Qualität an-

zuschaffen. Er denkt dabei an „Ruck-Zuck“-Pavillons sowie eine Großpavillon. Es sollen Erfahrun-

gen gesammelt werden, ob diese widerstandsfähiger und haltbarer sind. 

» Das Forum bleibt zunächst laufen 

 

9.4.12 Veranstaltungen 

9.5 Gremien 

9.5.1 Haushaltsausschuss 

» Nicht getagt 
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9.5.2 Kommission Studium und Lehre 

» Nicht getagt 

9.5.3 Senat 

» Nicht getagt 

 

9.5.4 Verwaltungsrat  

» Semesterbeitragserhöhung 

» Komplette Erhöhung um 15 € 

» Kilian hat ausgiebig drüber gerechnet 

» Mehr Umsätze kalkuliert durch Neueröffnung der Mensa am Elsterbecken 

» Die eingeführte kostenlose Kinderteller ist eine gute Sache 

» Die Psychosoziale Beratung wird online geschaltet  

» Studentenwerk ist bemüht um Transparenz 

 

9.5.5 Kulturausschuss 

» Nicht getagt 

 

9.5.6 Wahlausschuss 

» Nicht getagt 

 

10 Sonstiges 

» - 

 

Ende: 21:41 Uhr. 
 


